



たてやま

楯岡小学校だより

令和3年
11月29日(月)
第8号

【文責:校長】

合唱部:全国大会「金賞」!!

11月6日(土)に埼玉県所沢市で第3回全日本小学校合唱コンクール全国大会が開催されました。

通常は所沢市に前泊し、本番前に別会場で1時間ほど体ほぐしや発声練習などをしますから余裕をもってステージに上がります。しかしこロナ禍のため3~6年の部員41名は当日早朝5時に2台のバスで学校を出発し、約6時間かけて会場に向かいました。

右上の写真は、最後のサービスエリアで発声練習を兼ねて課題曲と自由曲を1回だけ練習している姿です。通りかかった人たちから温かい拍手もいただきました。

本番ステージは12時32分から始まり、課題曲と自由曲で7分弱の1本勝負。昨年はコロナのためコンクールがすべて中止になったので、悔しい思いをした先輩たちの分まで大きなホールに楯岡小学校合唱部のハーモニーを豊かに響かせてきました。非常に厳しい環境と条件にもかかわらず、心に響く美しい天使の歌声でした。

帰りのバスで「金賞」受賞を知り、バスの中は歓声で溢れました。全国大会のステージに立てたこと、そして「金賞」をいただけたことは、子供たちにとってものすごい自信と励みになりました。



11月25日(木)に村山市役所にて「金賞」受賞報告会を開いていただきました。志布市長さんから温かいお祝いの言葉をいただいた後、市民ホールいっぱいに歌声を響かせました。

歌声だけでなく「村山市立楯岡小学校合唱部」の名を、県内にとどまらず全国にも響かせることができましたことを、大変光栄に思います。

「スマイル・タイム」

不織布製マスクの着用について、ご家庭のご理解とご協力ありがとうございます。

学校では、ほとんどマスクを着けて生活しています。給食でマスクを外す時も全員黙って前を向いて食べるので、お互いに表情が分かりません。そこで朝の会などに黙ってマスクを外して、とびっきりの笑顔を互いに見せ合う時間「スマイル・タイム」を考えました。口元はマスクで隠れても素敵な笑顔を想像すると、心が明るくなります。



右上の写真は1年生の「スマイル・タイム」です。やっぱり笑顔は最高ですね。友達の笑顔を見てから一日の学校生活が始まるのはいい気持ちです。

With コロナの健康管理

コロナウイルスが現れる前は、ちょっと具合悪くても、風邪気味でも無理して学校に登校することがよくありました。私も子供の頃はそうでしたし、親としても子供にそうさせてきました。今はコロナ感染症の初期症状と風邪症状がよく似ていると言われているので、現在のところ風邪症状は出席停止扱いにしています。

毎月、感染症関連の出席停止者の人数を教育委員会に報告しているのですが、10月は風邪症状で出席停止にした人数が52名でした。その前も同じような人数です。

樋岡小学校では6年間学校を休まずに登校すると、皆出席賞の賞状がもらえます。ただ、これからの時代は自分の健康を自分で管理できる力がますます必要になってきます。皆出席賞の意義も再考の必要があると思っています。



11月10日(水)の学校保健委員会で皆出席賞を段階的に見直す時期に来ているのではないかという話をしました。いろいろご意見を伺いながら、今年度中に学校として判断したいと考えています。

4月からの成長・6年間の成長



上の写真は6年生の発表ですが、ストーリー・演出・小道具づくりなどほぼ自分たちで創り上げました。4月からの成長と6年間の成長を子供自身が実感できる行事です。どの学年も見ごたえのある発表でとても感動しました。

保護者の皆様には寒い中待っていただき、またスムーズな入替えにもご協力いただきありがとうございました。早く全校そろって発表会ができる日が来ることを願っています。

11月20日(土)、コロナ感染予防のため昨年に続き、学年総入替えによる「たてやま学習発表会」を開催しました。

これからは、学習したことを覚えるだけではなく発信したり表現したりすることが大切になります。表現するためには、自分の中で学びを組み直したり別なものとつなげたりする必要があり、より確かに学習が身に付くからです。学年が上がるにつれて、自分たちで考え方やといっしょに創り上げる部分が多くなります。



心のアンケート

いじめアンケートを6月と11月に実施していますが、それ以外の月は「心のアンケート」を行っています。主に次の2つの質問です。①学校は楽しいですか？ ②いやなことや心配なことはないですか？

10月実施アンケートの①の質問については次のような結果でした。

	1年	2年	3年	4年	5年	6年	全校	全国(6年)
楽しい	88	73	81	77	73	56	75	48
どちらかというと 楽しい	7	22	14	22	24	39	21	35
	95	95	95	99	97	95	96	83

大切にしたいのは、「楽しい」「どちらかというと楽しい」と答えていない約5%の子どもたちと「いやなこと・心配なことがある」と答えた子どもたちです。事情を聴いたり寄り添ったりしながら、笑顔で学校生活が送れるようにしていきたいと思います。

令和3年 12月行事予定

日	曜	給食	関係行事
1	水	○	ALT6年 フッ素洗口 児童委員会
2	木	○	楯小ウォークラリー5, 6年
3	金	弁	バイキング給食6年
4	土		
5	日		
6	月	○	到達度テスト① 学校集金振替日
7	火	○	到達度テスト②
8	水	○	到達度テスト③ フッ素洗口
9	木	○	到達度テスト④ 居合グラブ演武発表会
10	金	○	ALT5年
11	土		
12	日		合唱部クリスマスコンサート
13	月	○	
14	火	○	ALT3年 自動車文庫
15	水	○	ALT5年 フッ素洗口 児童委員会
16	木	○	ALT4年 薬の教室6年 フレンドリーデー
17	金	○	
18	土		
19	日		
20	月	○	
21	火	○	自動車文庫
22	水	○	フッ素洗口
23	木	○	
24	金	○	ALT6年
25	土		年末年始休業～1/10(月)
26	日		
27	月		
28	火		
29	水		
30	木		
31	金		

到達度テスト

12月第2週目は到達度テスト週間です。国語・社会・算数・理科で学習したことが定着しているか確かめます。

結果は1月中旬過ぎに届きますので、定着が十分でないところは2月、3月の学年のまとめで補えるように指導していきます。



代表委員会

代表委員会は、児童会の最高決議機関で、たてやま委員会と児童委員会の委員長、4年以上の各学級代表で構成しています。

11月25日（木）の代表委員会では、「冬の遊び」について話し合いました。何をもってきていいか、ルールはどうするかなど、共により良く学校生活を送るために自分たちで考え実行する自治の力が育っていることを、うれしく思っています。

